

Propuesta 7 de diciembre de 2008 Elementos estratégicos para organizar desde el pueblo la Patria que queremos

I. INTRODUCCIÓN: EL MINH

El Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH) es una organización independentista no partidista, parte del conjunto de organizaciones que conforman la sociedad civil en Puerto Rico. Aspira a ser un instrumento fundamental en el proceso de lucha de nuestro pueblo por alcanzar sus objetivos de soberanía política e independencia nacional. Nuestro trabajo va dirigido a captar y organizar a los sectores del pueblo identificados con la independencia, y con sus luchas reivindicativas.

1. Nuestra meta: la independencia

El MINH procura impulsar la Nación, soberana e independiente, que utilice a capacidad la gran fuerza productiva y la voluntad que tiene el pueblo puertorriqueño para satisfacer sus necesidades y desarrollar su potencial. Se propone alcanzar y desarrollar una sociedad que garantice a todo el pueblo un verdadero clima de democracia participativa y respeto a los derechos civiles y humanos de cada uno de sus ciudadanos y residentes. Esa independencia por la que luchamos no será resultado de una dádiva imperial, ni mucho menos de una concesión política del imperio que usurpa los derechos soberanos de nuestro pueblo. La independencia de Puerto Rico será la que el pueblo puertorriqueño conquiste como protagonista y actor principal: producto final y resultado de todo cuanto hagamos hoy los hombres y mujeres que la proponemos como paso imprescindible y necesario para solucionar los problemas principales que enfrentamos los puertorriqueños.

Partimos de lo siguiente:

- Las fuerzas independentistas deben convertirse en el sector político que produzca las propuestas sociales, que anticipe las respuestas a problemas y presente las alternativas al pueblo.
- Debemos vincular la propuesta de independencia con un programa político integral que permita elevar las posibilidades de desarrollo de nuestro pueblo.

II. TRABAJANDO CON EL PUEBLO HACIA UN PLAN DE TRABAJO EFECTIVO

La línea de trabajo político a desarrollarse bajo los postulados ideológicos del MINH tiene necesariamente que dirigirse hacia la movilización del pueblo para encaminarlo a luchar por sus reivindicaciones inmediatas. Para organizar el trabajo y lograr la movilización del pueblo, debemos comenzar la tarea por lo siguiente:

- Establecer objetivos organizacionales definidos.
- Identificar sectores de pueblo a los que van dirigidos nuestros objetivos organizacionales.
- Determinar los recursos humanos que trabajarán para alcanzarlos.
- Elegir el método o los métodos que se utilizarán para alcanzarlos..

1. ¿A quién dirigimos nuestros objetivos?

Los trabajadores y los sectores más desventajados de nuestro país junto a sectores empresariales pequeños y medianos que estén comprometidos con la soberanía componen nuestra definición de pueblo. Juntos trabajaremos en un proyecto de país en el que los poderes políticos estén en manos de sus ciudadanos.

2. La realidad del pueblo

Actualmente, se estima que casi un 50% de la población de Puerto Rico vive bajo los niveles de pobreza, gran parte de él en las comunidades que hoy se llaman “especiales”, que siempre han estado entre nosotros sufriendo del olvido oficial y hoy luchan por reclamar su posición en la sociedad. Estas comunidades, como parte de la sociedad puertorriqueña, son víctimas del colonialismo y del sistema de injusticia social imperante en el país, y son hijas de la pobreza, el prejuicio y la insensibilidad oficial. Entre los elementos que definen la Comunidad Especial, se encuentran los siguientes:

3. Sus riquezas

Las comunidades poseen enormes riquezas naturales y humanas, como son las personas que allí viven y los terrenos donde ubican. Poseen, además, una gran riqueza en *valores tradicionales que nunca pierden vigencia, entre ellos, los de solidaridad, confianza, sentido de pertenencia, hospitalidad, espíritu de lucha, capacidad de acción, valoración de la familia extendida y valoración de Puerto Rico. El valor de sus tierras ha despertado la codicia de desarrolladores y constructores.

4. Sus problemas

- Pobreza, falta de libertades básicas
- Ingresos limitados
- Falta de recursos económicos
- La pobreza trae acceso limitado o no acceso a lo siguiente:
 - al trabajo • a la educación • a los servicios de salud • a la vivienda
 - a la cultura • al poder • a la justicia.
- Olvido oficial y carencia de infraestructura, que trae como consecuencia:
 - Enajenación de la realidad
 - Pobreza espiritual y cultural
 - Sentimiento de víctima
 - Falta de empoderamiento
 - Ignorancia de los derechos ciudadanos y civiles
 - Invisibilidad / silencio
 - Falta de comunicación
 - Imagen distorsionada
 - No acceso a los medios
 - Dependencias
 - Mantengo • Drogas • Alcohol • Relaciones enfermas, violencia
 - Deserción escolar
 - Núcleos familiares con un solo ingreso para el sustento
 - Problemas ambientales

Debemos apoyar las luchas de nuestros compatriotas en sus luchas, pues están dadas las condiciones que plantean un proyecto histórico, que es el desarrollo de un proceso de empoderamiento del pueblo. En él, los intereses inmediatos de la población puertorriqueña se vincularían con una solución a largo plazo de los problemas de dependencia y colonialismo.

5. El movimiento obrero

- El Gobierno, y los intereses económicos que representa, conocen bien el efecto que tendría enfrentarse a los sindicatos y al pueblo por medidas tales como la privatización de los servicios públicos y las que implican mayores costos económicos para los trabajadores y el pueblo en general.
 - Por eso procuran mantener divididos a los trabajadores de sus comunidades, destacando sus diferencias y ocultando las múltiples coincidencias que les unen como parte del pueblo
 - La “descentralización” mediante la cual se le han traspasado funciones a los municipios ha tenido como consecuencia que éstos, por medio de los alcaldes, procedan a privatizar servicios para beneficio del sector privado.
 - Es importante destacar que ni cuando se discutió la Ley 45, ni cuando se le hicieron los cambios mediante la Ley 96, los alcaldes, independientemente a cuáles de las organizaciones

pertenezcan (Asociación o Federación de Alcaldes), han dejado de oponerse a la extensión del derecho a la negociación colectiva a los municipios. El Gobierno ha actuado hacia los trabajadores del sector público, despojándoles de los derechos negociados bajo los convenios colectivos. Mediante medidas unilaterales o a través de la aprobación de enmiendas en las leyes, se dejan sin efecto los convenios colectivos precisamente durante los procesos de negociación.

Así pretenden imponer su voluntad en las corporaciones públicas y agencias del Gobierno Central.

Por lo anterior, un elemento indispensable y vital en estos momentos es la lucha por la defensa de los convenios colectivos en el sector público.

- El MINH debe contribuir a que el movimiento obrero ajuste sus miras en torno al contenido de los debates relacionados con la Ley 45.
- Es necesario contribuir a identificar espacios en los cuales, más allá de las diferencias que seguirán existiendo entre las diferentes tendencias del movimiento obrero, sea posible trabajar en forma conjunta.
- Continúan los planes de privatización de actividades que hoy desarrolla el sector público.
- Fortuño propone dismantelar el servicio público.
- El sector privado está proponiendo la revisión de las leyes laborales, incluyendo la eliminación de la Ley 80 sobre despido injustificado y la Ley que crea el Fondo del Seguro del Estado, la revisión de lo que denominan escollos en las leyes protectoras del trabajo...
- Excelente escenario para desarrollar dentro del movimiento obrero un punto de encuentro estratégico con otras luchas importantes que se vienen desarrollando en nuestro país.
- Sin la vinculación del movimiento obrero con las luchas de los residentes en sus comunidades; sin la participación del movimiento obrero en las decenas de luchas comunitarias, los sindicatos y los trabajadores(as) en sus luchas continuarán siendo aislados por el Gobierno y la clase patronal.
- El MINH tiene ante sí una oportunidad y un reto para convertirse en una opción real para miles de independentistas que están dispuestos, más allá de lo que representan los procesos electorales, a incorporarse en el desarrollo de un nuevo proyecto de lucha. A ese independentismo el MINH tiene que ofrecerle un programa de lucha y de trabajo que supere todo cuanto se ha hecho hasta ahora.
- Nuestra organización, por solo mencionar algunos elementos básicos, tiene una propuesta para el manejo del status político que cada vez gana más espacio

en nuestro debate cotidiano como pueblo. Esa propuesta es la Asamblea Constitucional de Status. El MINH tiene, además, el prestigio y la presencia necesaria en el debate público del país, así como el reconocimiento de las aportaciones que viene haciendo a la lucha de independencia.

III. LA REALIDAD DEL PUERTO RICO DE HOY (RESUMEN)

1. Aspectos económicos

- Estamos inmersos en una recesión profunda.
- Crisis estructural: en la presente década la tasa media anual de crecimiento de la economía es inferior al 1%.
- Desempleo oficial en 12.7%, el real...
- Inflación en 12.5%, se duplicó en comparación con 2007.
- Los recaudos fiscales (agosto-08) \$670 millones por debajo de lo recaudado en igual período de 2007.
- Déficit fiscal estimado en \$2 mil millones.
- Aumento dramático en quiebras: de 5,717 (2007) a 6,591 (2008).
- Deuda pública (AF 2007) de \$42,818.3 millones, equivale al 72.9% del PNB.
- El futuro de la industria farmacéutica luce incierto ante el vencimiento de patentes...
- El gobierno es responsable del 26.5% de la fuerza laboral.

2. Aspectos sociales

- 46% de las familias bajo condición de pobreza.
- La mayor parte del restante 54% de la población no vive en la opulencia.

- En las familias con jefe de hogar mujer, sin esposo presente, el nivel de pobreza es de 60.7%.
- La situación económica previsible apunta a un mayor deterioro de la calidad de vida.
- Deterioro acelerado en servicios públicos esenciales (salud, educación, seguridad, infraestructura, etc.).
- Aumento en la drogadicción y el negocio multimillonario que la acompaña.
- Violencia y criminalidad en ascenso.

3. Aspectos políticos

- Erosión de los partidos políticos principales: particular debilitamiento del PPD y el PIP.
- Debilitamiento relativo del movimiento independentista en su conjunto.
- Crisis del régimen colonial.
- Claros indicios de ingobernabilidad.
- El gobierno está en quiebra.
- Los resultados electorales manifiestan la insatisfacción de sectores amplísimos del pueblo con la realidad existente.
- Ni el ELA ni la estructura económica actual, son viables como opción para enfrentar la situación de crisis del País.
- En el mundo actual, la soberanía y la independencia son condiciones indispensables para el desarrollo que los puertorriqueños queremos y nos merecemos.
- La propuesta y visión que ofrece el PNP y Luis Fortuño (neoliberalismo a ultranza) es echarle "leña al fuego".
- Son previsibles choques y conflictos.
- Aspectos internacionales
- Crisis profunda del capitalismo y:
 - Financiera • Crediticia • Producción • Alimentaria
 - Ecológica (cambio climático)
- Una salida a la crisis es imposible sin una concertación mundial.
- Parece que el sistema capitalista dirigido por Estados Unidos fracasó.
- América Latina, nuestra región, en ebullición
- Las más agresivas políticas neoliberales fueron implantadas en América Latina con resultados desastrosos
 - Rechazo al ALCA
 - Socialismo como opción real
 - Proyectos populares
 - Propuestas propias: UNASUR, ALBA, MERCOSUR, Banco del Sur, PETROCARIBE...
 - Incertidumbre con el cambio de administración en EE.UU.

En el fortalecimiento de nuestro trabajo con el pueblo está el germen de nuestras posibilidades

de desarrollo futuro.

IV. HACIA LA CREACIÓN DE LA ALIANZA DEL PUEBLO O CONCERTACIÓN SOCIAL

1. Política de alianzas del MINH

Como organización independentista y anticolonial, no rechazamos ni repudiamos ningún método de lucha que posibilite el adelanto de nuestra independencia. Esa visión de la lucha nos ha permitido acercarnos a otros sectores no independentistas, que en diversos grados y manifestaciones de expresión soberanistas, postulan objetivos con los cuales, a nuestro juicio, la independencia lejos de perjudicarse como meta, se beneficia. El MINH necesita inspirar y ofrecerle dirección al independentismo en el desarrollo de políticas de alianzas con otros sectores ideológicos que no necesariamente son independentistas en pro de un proyecto nacional donde la soberanía esté en manos de los puertorriqueños(as) y no en el Congreso de Estados Unidos.

2. Resolución de la Asamblea Extraordinaria del MINH, aprobada el 24 de agosto de 2008 en Toa Baja:

“...5. Si bien de conformidad con nuestros principios políticos el MINH no aspira a convertirse en un partido electoral, después de las elecciones de noviembre de 2008 propiciaremos acercamientos con otros sectores sociales y políticos de nuestro pueblo con el propósito de iniciar la discusión de la necesidad de una propuesta organizativa electoral que sea multisectorial, alternativa, amplia e inclusiva, dirigida al uso revolucionario y transformador del proceso electoral y al apoderamiento del pueblo en la solución de sus necesidades impostergables. Este esfuerzo debe estar acompañado de una propuesta de descolonización y libre determinación del pueblo puertorriqueño a partir de la convocatoria a una Asamblea Constitucional de Status..”

- El MINH debe reservarse como una organización revolucionaria: produciendo propuestas, educando, realizando trabajo ideológico...
- El MINH no debe convertirse en un partido u organización electoral. Pero, sí debe ser la organización que impulse la creación de un espacio nuevo, refrescante, realista y esperanzador, del cual será parte pero no se diluirá en él.

V. ALIANZA Y CONCENTRACIÓN SOCIAL

1. Meta

Crear una instancia organizada que agrupe a todos los sectores, organizaciones y personas comprometidas con la descolonización de Puerto Rico, y con una profunda transformación social y económica. La Alianza que surja trabajará para superar las condiciones actuales de desigualdad y deterioro social y propiciará la participación electoral como alternativa nueva y real, frente a los agotados partidos políticos tradicionales.

2. Características

- Pluralista (ideológicamente) y multisectorial

3. Estilos de trabajo

- transparentes
- democráticos
- sin agendas escondidas
- flexible

4. A corto plazo

Para organizar y movilizar de cara a la agenda neoliberal y antipatriótica del PNP

- trabajadores
- comunidades
- cooperativistas
- ambientalistas
- estudiantes
- religiosos
- trabajadores de la cultura
- otros

5. Temas para un programa (o principios)

- La descolonización y el estatus
- Reforma y transformación social
- Desarrollo económico
- Defensa de los trabajadores y sus conquistas
- Defensa de las comunidades
- Defensa de los recursos naturales
- Democracia
- Derechos humanos

6. Tareas y tiempo

Etapas:

- Definición y discusión interna
- Conversaciones con sectores y organizaciones
- Reuniones regionales
- Asamblea Nacional MINH
- 1ra. Cumbre Nacional Nueva Organización
- 2da. Cumbre Nacional

Tenemos en esta encrucijada la posibilidad de desarrollar un proyecto social de mayorías.

¡Es hora de asumir la iniciativa!